

EL MOVIMIENTO AMBIENTALISTA DE OLANCHO

Orlando David Murillo Lizardo¹

Olancho es el departamento más grande de Honduras, se caracteriza por una fuerte identidad regional y un considerable capital de recursos naturales en su territorio, al igual que la presencia de una gran diversidad de especies vegetales y animales principalmente en el lado de la Biosfera del Río Plátano, segundo pulmón en América.

Los empresarios hondureños han tenido el interés histórico en la zona para ampliar su riqueza a través del corte del bosque, nuevas tierras para pastos y la ampliación de la barrera agrícola. En los últimos años las poblaciones de los municipios de Catacamas, Dulce Nombre de Culmí, Salamá, Silca, Campamento, entre otros, se han opuesto a tales actividades creando acciones de resistencia al interior de las comunidades, asesinatos contra líderes ambientalistas, incluso acciones a nivel nacional como las marchas por la vida dirigidas por el padre Andrés Tamayo.

Las comunidades conformaron una estructura organizativa denominada Movimiento Ambientalista de Olancho, que se transformó en un movimiento social que incluyó la temática de ambiente en la agenda nacional de los medios de comunicación, el poder legislativo y el gobierno central. Su presencia fue en el periodo 2000-2010, en la actualidad cada comunidad tiene sus propias acciones al desaparecer prácticamente el Movimiento por las consecuencias del golpe de Estado de 2009 en las garantías constitucionales.

Objetivo General

Caracterizar el Movimiento Ambientalista de Olancho.

Objetivos Específicos

1. Describir las causas de las movilizaciones por el aspecto ambiental en el departamento de Olancho.
2. Mapear las diferentes acciones del Movimiento Ambientalista de Olancho en su lucha por el ambiente ante las mismas comunidades, empresarios y el gobierno.
3. Identificar líneas de acción que propone el Movimiento Ambientalista de Olancho que conlleve el desarrollo comunitario en la región.

¹ Orlando David Murillo Lizardo. Hondureño. Estudiante de Maestría en Desarrollo Comunitario Sustentable, UNA. Segundo año.